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開会 午前 ９時５７分 

◎開会の宣告 

○議長（佐々木康宏君） 

ただいま出席している議員は、８名であります。 

定足数に達しておりますので、平成３１年第２回北竜町議会臨時会を開会いたします。 

  

    ◎開議の宣告 

○議長（佐々木康宏君） 

直ちに本日の会議を開きます。 

本日の議事日程は、お手元に配付のとおりです。 

 

    ◎日程第１ 会議録署名議員の指名 

○議長（佐々木康宏君） 

 日程第１、会議録署名議員の指名を行います。 

 会議録署名議員は、会議規則第１２３条の規定により議長において、５番、小坂議員及び

６番、松永議員を指名いたします。 

 

◎日程第２ 会期の決定 

○議長（佐々木康宏君） 

 日程第２、会期の決定を議題といたします。 

お諮りいたします。 

本臨時会の会期は、本日１日間にいたしたいと思います。これにご異議ございませんか。 

（「異議なし」の声あり） 

○議長（佐々木康宏君） 

 異議なしと認めます。 

 よって、会期は本日１日間に決定いたしました。 

 

◎日程第３ 諸般の報告 

○議長（佐々木康宏君） 

日程第３、諸般の報告を行います。 

本臨時会に提出された案件は、承認３件、議案５件であります。 

次に、本臨時会に説明員として、佐野町長、高橋利昌副町長、本多教育長、続木総務課長、

南波企画振興課長兼ひまわりプロジェクト推進室長、東海林住民課長、奥田建設課長、細川産

業課長、南秀幸農業委員会事務局長、有馬教育委員会教育次長、北清会計管理者、南祐美子地

域包括支援センター長、森永楽園園長、杉山和保育所準備室長、高橋克嘉総務課主幹が出席い

たします。 

本会議の書記として、高橋淳局長、橋本書記を配します。 

次に、議長会務報告につきましては、お手元に配付してありますので、お目通しのうえ、ご

了承賜りたいと存じます。 

以上で諸般の報告を終わります。 
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   ◎日程第４ 行政報告 

○議長（佐々木康宏君） 

 日程第４、行政報告を行います。 

佐野町長。 

○町長（佐野豊君） 

 平成３１年第２回北竜町議会臨時会における行政報告を申し上げます。 

総務課より町長選挙費について、当初予算で計上漏れをしておりました任期満了に伴う北竜

町長選挙については、翌年２月に執行が予定されております。今後、年度内に執行される事業

について、当初予算への計上漏れがないように更に連携して取り組んでまいる所存であります。 

なお、町長選挙費関連予算を補正予算として提出してございますので、ご審議の程よろしく

お願いを申し上げます。以上であります。 

○議長（佐々木康宏君） 

 以上で、行政報告を終わります。 

 

 ◎日程第５ 承認第３号ないし日程第７ 承認第５号 

○議長（佐々木康宏君） 

 日程についてお諮りいたします。日程第５、承認第３号から日程第７、承認第５号まで

平成３０年度補正予算に係る議案でありますので、一括議題といたしたいと思います。 

 これにご異議ございませんか。 

（「異議なし」の声あり） 

○議長（佐々木康宏君） 

異議なしと認めます。 

 よって、日程第５、承認第３号 専決処分の承認を求めることについて〔平成３０年度北竜

町一般会計補正予算（第１０号）について〕、日程第６、承認第４号 専決処分の承認を求める

ことについて〔平成３０年度北竜町国民健康保険特別会計補正予算（第５号）について〕、

日程第７、承認第５号 専決処分の承認を求めることについて〔平成３０年度北竜町特別養護

老人ホーム事業特別会計補正予算（第６号）について〕、以上３件一括議題といたします。 

 理事者より順次提案理由の説明を願います。 

 高橋副町長。 

○副町長（高橋利昌君） 

（説明、記載省略） 

○議長（佐々木康宏君） 

 続木総務課長。 

○総務課長（続木敬子君） 

（説明、記載省略） 

○議長（佐々木康宏君） 

 東海林住民課長。 

○住民課長（東海林孝行君） 

 （説明、記載省略） 

○議長（佐々木康宏君） 
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 森永楽園園長。 

○永楽園長（森能則君） 

 （説明、記載省略） 

○議長（佐々木康宏君） 

 ここで、細川産業課長に代わり長谷産業課長補佐が説明員として出席いたします。 

〔細川産業課長退席、長谷産業課長補佐着席〕 

 ○議長（佐々木康宏君） 

 承認第３号から承認第５号まで、提案理由の説明が終わりましたので、これから質疑を行い

ます。 

承認第３号について、質疑があれば発言を願います。 

 ３番北島議員。 

○３番（北島勝美君） 

 一般会計補正予算ということで、１３ページ諸収入、雑収入の部分、公衆衛生看護学生だと

思うのですけど、実習謝金、そしてその下のいきいきふるさと推進事業補助金についてどこ

からきているものなのか、また、内容についても教えていただきたい。 

○議長（佐々木康宏君） 

 南地域包括支援センター長。 

○地域包括支援センター長（南祐美子君） 

 一番目の公衆衛生看護学生実習謝金につきましては、輪番制なんですけれども保健師につい

て学ぶための学生を受け入れさせていただきまして、その実習の謝金ということで歳入１３２

千円というふうになっております。旭川の高等看護学院から実習生を受け入れましたのでそち

らからの歳入になります。 

○議長（佐々木康宏君） 

 南波企画振興課長。 

○企画振興課長兼ひまわりプロジェクト推進室長（南波肇君） 

 いきいきふるさと推進事業補助金２３４千円につきましては、空知管内の市町村で構成して

おります空知の地方創生協議会が事業推進を管内一円となって行っているわけなのですけれど、

その事業のために、市町村振興協会が窓口となって行っておりますこのいきいきふるさと推進

事業をあてて行っております。申請は歳入、歳出それぞれの町が一旦、窓口となってお金をい

ただいて、空知の協議会の方に支出しなければいけないということで、歳入も一旦受けて、歳

出をするという流れになっております。 

○議長（佐々木康宏君） 

 他の議員、質疑があれば発言を願います。 

 ６番、松永議員。 

○６番（松永毅君） 

 １５ページの節の１２、ふるさと納税のこのへんからですね、この３つについてもうちょっ

と詳しく説明をしてください。よろしいですか。 

○議長（佐々木康宏君） 

 どこですか。 
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○６番（松永毅君） 

 １５ページの・・・ 

○議長（佐々木康宏君） 

 １５ページ全般にわたるふるさと納税に関することでいいですか。 

○６番（松永毅君） 

 あの、ちょっと言い方悪いようですが、節のですね、郵便料金を除いたですね、この３種目

について商標登録とかの金額２千円などのここらへんの意味がちょっとあれなので、きちっと

説明して下さい。 

○議長（佐々木康宏君） 

 役務費を主にしてやってください。 

 南波企画振興課長。 

○企画振興課長兼ひまわりプロジェクト推進室長（南波肇君） 

 まず、役務費のふるさと納税謝礼品送付手数料、それからひとつ飛びましてふるさと納税事

務手数料こちらにつきましては、昨年１１月のふるさと納税返礼品のですね、上限率を３割以

内に抑えるという通知があって以降ですね、８節の報償費も絡んできますけれども、支払いの

事務手続きの見直しをさせていただいた結果ですね、この増減が発生しているということでご

ざいます。また、商標登録料につきましては、あかるい農法北海道ひまわりの北竜町をですね、

商標登録をしてございます。その商標登録にかかる登録料の精算として２千円の増となってご

ざいます。また、委託料１３節においてですね、ふるさと納税管理システムの改修委託料、Ｌ

ＧＷＮ業務システム環境構築委託料につきましては、新しく楽天サイト開設に伴うシステム改

修を行ってございまして、その精算となってございます。１４節におきましては、それぞれサ

イトの利用料の最終精算という形でそれぞれ増減が発生しているということでございます。 

○議長（佐々木康宏君） 

 ６番、松永議員。 

○６番（松永毅君） 

 説明はわかりましたが、ただあの、商標登録の２千円。金額はどうでもいいんですが、今み

なさん首にぶら下げているのを登録したというふうにとるんですが、今まで何回も言っていま

すが、この登録がどれだけの意味と効力があるのか。というふうに私は思いますし、また、我々

北竜に住んでいる以上、北竜のひまわりの里、ひまわりを中心として打ち出してきて、これだ

けの実績等を積んできたわけですが、その商標登録はなんで必要なのか、名刺に使っている人

もいますが、そこらへんがちょっと未だに納得がいかない。勝手いかないと言ったらあれです

が、納得いかない。このへん、何を目的としているかもう一回教えて下さい。 

○議長（佐々木康宏君） 

 高橋副町長。 

○副町長（高橋利昌君） 

 今回のあかるい農法北海道ひまわりの北竜町のロゴマークまたは、メッセージ等につきまし

ては、北竜町を表す資源と言いますかですね、部分については町民を集めましてですね、いろ

いろご意見をいただいた中でですね、自然が豊かだとか、町民が優しいとかですねありました

けども、そんな中でやっぱり、ひまわりと北竜町の安全安心なお米、これは若い人もお年寄り

の方も、男性も女性もみんながですね、認めるようなところでありまして、北竜町はひまわり
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の町であり、安全安心なお米を生産する町であると、この二つを合わせもった部分の中で、今

回あかるい農法という中で、言葉としてメッセージを発信し、または、ビジュアル的な部分に

おいてですね、田んぼの田、またはひまわりの花托を表し、また実りある田んぼ、または一面

のひまわり畑を表すこのようなメッセージのビジュアル的なサインを組み合わせたものという

ことの中でですね、今回作らさせていただきましてですね、今回これをですね、北竜町のロゴ

マークの中でですねいろいろ展開をしていきたいというようなことのなかで、他の町に使われ

ないようにということの中で商標登録の方をさせていただいたということでありますので、よ

ろしくご理解をお願いいたします。 

○議長（佐々木康宏君） 

 もう一回です。 

 ６番、松永議員。 

○６番（松永毅君） 

 何回質問しても同じ返事しかこないのですが、近隣市町村もですねそれぞれの名刺から始ま

って、町の売り込みを未だに変更なし、それぞれ近隣市町村もいろんなアイデアで、いろんな

仕事をしているのもそれとなくわかりますが、北竜も仕事をしていないとは言いません。それ

はそうですが、あくまでもひまわりひまわりで通すべき、そしてその加減にいま言われたこの

登録を使うのはいいと思うのですが、なんでみなさんが名刺や首にぶらさげている名札をなん

で変えたのかそこらへんが疑問なので、他町村も含めまして、みなさんそれぞれ一生懸命やっ

ているのもわかります。わかるけど、ちょっと考え方がおかしいんじゃないかと、変更するの

はなんでそんなに、いま副長が説明されたこともわからんとは言いませんが、もう少し、変更

も変更ですが、せっかくひまわりのあれをですね打ち出しているのにひまわりはひまわりでき

ちっと推進をしていっていただきたい。これはお願いと願望です。 

 まぁ、そう言いながらこのひまわりをいつまで続けるか、これにはやっぱりそっちの並んで

いる人らがですね、もう少し、なんていうんですか、課題にあげながら、このひまわりについ

てはもう少し力を入れていただきたい。要望です。以上です。 

○議長（佐々木康宏君） 

 答弁ありますか。先ほどの答弁と同じ。 

 質疑を終わります。 

 他の議員、質疑があれば発言を願います。 

（「なし」の声あり） 

○議長（佐々木康宏君） 

 質疑を終わります。 

 これから討論を行います。討論はありませんか。 

（「なし」の声あり） 

○議長（佐々木康宏君） 

 討論を終わります。 

 承認第４号について、質疑があれば発言を願います。 

（「なし」の声あり） 

○議長（佐々木康宏君） 

 質疑を終わります。 
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 これから討論を行います。討論はありませんか。 

（「なし」の声あり） 

○議長（佐々木康宏君） 

 討論を終わります。 

 承認第５号について、質疑があれば発言を願います。 

（「なし」の声あり） 

○議長（佐々木康宏君） 

 質疑を終わります。 

 これから討論を行います。討論はありませんか。 

（「なし」の声あり） 

○議長（佐々木康宏君） 

 討論を終わります。 

 採決をいたします。 

 承認第３号から承認第５号まで原案どおり承認することに賛成の方は挙手願います。 

（賛成者挙手） 

○議長（佐々木康宏君） 

 全員挙手です。 

 したがって、承認第３号 専決処分の承認を求めることについて〔平成３０年度北竜町一般

会計補正予算（第１０号）について〕は原案どおり承認されました。 

 承認第４号 専決処分の承認を求めることについて〔平成３０年度北竜町国民健康保険特別

会計補正予算（第５号）について〕は原案どおり承認されました。 

 承認第５号 専決処分の承認を求めることについて〔平成３０年度北竜町特別養護老人ホー

ム事業特別会計補正予算（第６号）について〕は原案どおり承認されました。 

 

     ◎日程第８ 議案第３０号ないし日程第９ 議案第３１号 

○議長（佐々木康宏君） 

 日程について、お諮りいたします。日程第８ 議案第３０号から日程第９ 議案第３１号  

まで平成３１年度補正予算に係る議案でありますので、一括議題といたしたいと思います。 

 これにご異議ございませんか。 

（「異議なし」の声あり） 

○議長（佐々木康宏君） 

 異議なしと認めます。よって、日程第８ 議案第３０号 平成３１年度北竜町一般会計補正

予算（第１号）について、日程第９ 議案第３１号 平成３１年度北竜町簡易水道事業会計補

正予算（第１号）について、以上２件一括議題といたします。 

 理事者より順次提案理由の説明を願います。 

 高橋副町長。 

○副町長（高橋利昌君） 

 （説明、記載省略） 

○議長（佐々木康宏君） 

 続木総務課長。 
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○総務課長（続木敬子君） 

 （説明、記載省略） 

○議長（佐々木康宏君） 

 奥田建設課長。 

○建設課長（奥田正章君） 

 （説明、記載省略） 

○議長（佐々木康宏君） 

 議案第３０号から議案第３１号まで、提案理由の説明が終わりましたので、これから質疑を

行います。 

 議案第３０号について、質疑があれば発言を願います。 

（「なし」の声あり） 

○議長（佐々木康宏君） 

 質疑を終わります。 

これから討論を行います。討論はありませんか。 

（「なし」の声あり） 

○議長（佐々木康宏君） 

 討論を終わります。 

 議案第３１号について質疑があれば発言を願います。 

（「なし」の声あり） 

○議長（佐々木康宏君） 

 質疑を終わります。 

 これから討論を行います。討論はありませんか。 

（「なし」の声あり） 

○議長（佐々木康宏君） 

 討論を終わります。 

 採決をいたします。 

議案第３０号から議案第３１号まで原案どおり可決することに賛成の方は挙手を願います。 

（賛成者挙手） 

○議長（佐々木康宏君） 

 全員挙手です。 

 したがって、議案第３０号 平成３１年度北竜町一般会計補正予算（第１号）については

原案どおり可決されました。 

 議案第３１号 平成３１年度北竜町簡易水道事業会計補正予算（第１号）については原案

どおり可決されました。 

 

◎日程第１０ 議案第３２号 

○議長（佐々木康宏君） 

 日程第１０、議案第３２号 （仮称）やわら保育園建設工事請負契約の締結についてを議題

といたします。 

 理事者より提案理由の説明を願います。 
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 高橋副町長。 

○副町長（高橋利昌君） 

 （説明、記載省略） 

○議長（佐々木康宏君） 

 提案理由の説明が終わりました。 

地方自治法第１０６条の規定により、議長より仮議長の指名を行います。 

仮議長に小松議員を指名いたします。暫時休憩いたします。 

 

休憩 午前１０時５４分 

再開 午前１０時５４分 

 

○仮議長（小松正美君） 

 休憩前に引き続き、会議を再開いたします。 

 地方自治法第１１７条の規定によりまして、佐々木議員、藤井議員の退席を求めます。 

（７番 藤井雅仁君、８番 佐々木康宏君 退席） 

○仮議長（小松正美君） 

 議案第３２号について、質疑があれば発言を願います。 

 ６番、松永議員。 

○６番（松永毅君） 

 ２点ほどお伺いします。和保育所という名称ですが、その前に北竜とつくというふうに副町

長から聞いた覚えがあります。２点目はですね、平面図でいろんなものを見せていただいたが、

この複雑さと含めまして、会合の中で向こうの隈建築事務所の設計者が来ていたはずです。そ

の方が、２，３の変更があるとそういうふうに言われました。まぁ、この予算と見合ったもの

はこの受け入れ業者の方が探してくるんでしょうが、ただ、単に見てもですね、これだけ複雑

な平面図でですね、果たしてきちっと責任取れるような冬型の建物になるのか、そこらへんが

ちょっと心配なんでこの２点について回答して下さい。 

○仮議長（小松正美君） 

 杉山和保育所準備室長。 

○和保育所準備室長（杉山泰裕君） 

 松永議員のご質問にお答えいたします。 

 まず、１番目の名称につきましては、寺垣前園長がですね、今まで使用していた和保育所と

いう名前をすべて変えて欲しいという意向があるとお聞きしましたので、これから公募してで

すね、決めていきたいと思っております。 

 ２番目の平面図の２，３の変更ということにつきましてはわたし、そのへん聞いていないの

で何とも言えないのですが、話の中で軒先を１メーター５０あったものを１メーターくらいに

短くしたりしていますし、そのへんで構造的なものは少しは解消されているのかなと思います

し、除雪につきましてもできる限りこまめに行っていきたいと考えております。以上でござい

ます。 

○仮議長（小松正美君） 

 松永議員、よろしいですか。 
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 松永議員。 

○６番（松永毅君） 

 １２月の定例会で一般質問したつもりですが、これだけ複雑な形がですね、除雪で果たして

うまくいくのか、除雪機械だけで間に合うのかそこらへんもきちっと言ってありますが、答弁

ではそれぞれの期間を持って、なんていうんですか、責任をもつような言い方をされましたが、

これについても、すべて人を使えば補正を組んで予算が計上する。こういう無駄なことは今後

とも気を付けていただきたいと思いますし、これから責任もきちっと対応しといてください。 

 後ほど、もしあれでしたら、その責任についての追求はさせていただきます。以上です。 

○仮議長（小松正美君） 

 除雪の関係についての提言でございます。何か答弁ございますか。よろしいですか。 

 高橋副町長。 

○副町長（高橋利昌君） 

 建物のまわりの除雪につきましてはですね、それぞれの教室の窓際といいますかですね、グ

ラウンドの方に避難するところを中心に除雪をしていく。それぞれの角の部分についてはです

ね、必要があったときにそれぞれ除雪をしていく。安全を確保する中で、除雪をしていくとい

うようなことで対応していく。屋根雪につきましてはですね、耐雪構造でありますけども、あ

る程度の中で積もった段階で、それぞれ下ろしていく、それは今の保育所も同じような対応で

ありますので、同じようなかたちの中で対応していきたいと考えておりますので、よろしくお

願いをいたします。 

○仮議長（小松正美君） 

 松永議員、よろしいでしょうか。 

 他の議員の質疑があれば、発言を願います。 

（「なし」の声あり） 

○仮議長（小松正美君） 

 質疑を終わります。 

 これから討論を行います。討論はありませんか。 

（「なし」の声あり） 

○仮議長（小松正美君） 

 討論を終わります。 

 採決をいたします。 

 議案第３２号、原案どおり可決することにご異議ございませんか。 

（「異議なし」の声あり） 

○仮議長（小松正美君） 

 異議なしと認めます。 

 よって、議案第３２号 （仮称）やわら保育園建設工事請負契約の締結については、原案ど

おり可決されました。 

 暫時休憩いたします。 

 

休憩 午前１１時００分 

再開 午前１１時００分 
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◎日程第１１ 議案第３３号 

○議長（佐々木康宏君） 

 休憩前に引き続き、会議を再開いたします。 

 日程第１１、議案第３３号 （仮称）並木公園整備工事請負契約の締結についてを議題とい

たします。 

 理事者より提案理由の説明を願います。 

 高橋副町長。 

○副町長（高橋利昌君） 

 （説明、記載省略） 

○議長（佐々木康宏君） 

 提案理由の説明が終わりました。 

 地方自治法第１０６条の規定により、藤井副議長が議事を進行いたします。 

 暫時休憩いたします。 

 

休憩 午前１１時０３分 

再開 午前１１時０３分 

 

○副議長（藤井雅仁君） 

 休憩前に引き続き、会議を再開いたします。 

 地方自治法第１１７条の規定によりまして、佐々木議員の退席を求めます。 

（８番 佐々木康宏君 退席） 

○副議長（藤井雅仁君） 

 議案第３３号について質疑があれば、発言を願います。 

（「なし」の声あり） 

○副議長（藤井雅仁君） 

 質疑を終わります。 

 これから討論を行います。討論はありませんか。 

（「なし」の声あり） 

○副議長（藤井雅仁君） 

 討論を終わります。 

 採決をいたします。 

 議案第３３号、原案どおり可決することにご異議ございませんか。 

（「異議なし」の声あり） 

○副議長（藤井雅仁君） 

 異議なしと認めます。 

 よって、議案第３３号 （仮称）並木公園整備工事請負契約の締結については原案どおり可

決されました。 

 暫時休憩いたします。 
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休憩 午前１１時０４分 

再開 午前１１時０４分 

 

     ◎日程第１２ 議案第３４号 

○議長（佐々木康宏君） 

 休憩前に引き続き、会議を再開いたします。 

 日程第１２、議案第３４号 桜岡団地公営住宅Ｂ棟建設工事請負契約の締結についてを議題

といたします。 

 理事者より提案理由の説明を願います。 

 高橋副町長。 

○副町長（高橋利昌君） 

 （説明、記載省略） 

○議長（佐々木康宏君） 

 提案理由の説明が終わりました。 

 議案第３４号について質疑があれば、発言を願います。 

（「なし」の声あり） 

○議長（佐々木康宏君） 

 質疑を終わります。 

 これから討論を行います。討論はありませんか。 

（「なし」の声あり） 

○議長（佐々木康宏君） 

 討論を終わります。 

 採決をいたします。 

 議案第３４号、原案どおり可決することにご異議ございませんか。 

（「異議なし」の声あり） 

○議長（佐々木康宏君） 

 異議なしと認めます。 

 よって、議案第３４号 桜岡団地公営住宅Ｂ棟建設工事請負契約の締結ついては原案どおり

可決されました。 

  

   ◎閉会の宣告 

○議長（佐々木康宏君） 

 本臨時会の会議に付された案件は全て終了いたしました。 

 これで、平成３１年第２回北竜町議会臨時会を閉会いたします。 

 ご苦労さまでした。 

閉会 午前１１時０８分 
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この会議録の次第は、書記橋本僚太が記載したものであるが、その内容が正確であることを

証明する。地方自治法第１２３条第２項の規定により署名する。 
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